

# EL PROGRAMA

Director:

D. Daniel F. Arroyo Pozuelo

PRECIOS

rs. cs.

Subscripción trimestral	
Valdepeñas . . . . .	1.50
España . . . . .	2
Extranjero y Ultramar . . . . .	3
Numero corriente . . . . .	0.10
Idem atrasado . . . . .	0.20

PERIÓDICO LIBERAL

Administrador:

D. José Sanchez Solanca

CONDICIONES

Con la firma de sus autores se admiten trabajos conformes al lema de este periódico. No se devuelven originales. Anuncios, reclamos, remitidos, etc., precios convencionales.

Pago anticipado

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES

Redaccion y Administracion, Union, 7

## TORPEZA O ABANDONO

Una cosa ó otra es la que cabe discurrir en vista de la conducta de nuestras autoridades, diputado y mayores contribuyentes. O no se comprende la angustiosa situación de la riqueza vitícola, situación creada por la duda en lo venidero ó se abandonan en absoluto los intereses locales en pro de la conveniencia de partido. Este estado de cosas es insostenible y quiera Dios no llegue un día que tenga que lamentarse.

La transacción que se daba por cierta entre los diputados de la mayoría y el ministro de Hacienda no se ha verificado. D. German insiste y persiste en su absurdo proyecto y los diputados ministeriales ante el temor que les produce la pérdida de su particular influencia, sacrifican en aras del ministerialismo los intereses locales que les sirvieron á más de otros medios para alcanzar la importancia política que hoy tienen; ¿Qué distinto sería el resultado de una elección á raíz de aprobarse un proyecto como el que se vá á discutir?

Como siempre ha sucedido y sucederá en tanto Dios no ponga su mano, la provincia de Ciudad-Real es la mas perjudicada de todas las comarcas vitícolas. Reunidos los 38 diputados que sacrifican su propio interés al del distrito que representan han presentado una enmienda que se dá por aceptada y en la cual se escluyen del impuesto los vinos que se destinan á la quema y los que se exportan al extranjero, quedando solo grabados los que se consumen en el interior.

No conocemos ni hemos leído los nombres de los diputados que presentan la referida enmienda, pero desde luego aseguramos son catalanes ó riojanos, únicas comarcas que de aprobarse serían las favorecidas, puesto que sus vinos se consumen en el interior en la proporción de uno por mil tratándose de los manchegos y otros. En cambio esta comarca está en igual relación respecto á la exportación para el extranjero por lo que resultará que será la única que pague el impuesto.

Se dice en el artículo 20 del presupuesto de ingresos que el Sr. Ministro facilitará por medio de su reglamento el reintegro al

cosechero de los cinco céntimos que ha de abonar al hacer el concierto con la Hacienda: esta promesa quieren algunos diputados ministeriales, entre ellos el señor don Emilio Nieto, sea un hecho antes de realizarse los conciertos, es decir, que no podrá el Gobierno plantear el nuevo impuesto sin haber publicado antes el reglamento á que se refiere.

El objeto que se proponen con esta enmienda tan ministerial en la forma es sencillamente apurar al Sr. Gamazo á que diga cuando menos las bases en que se apoyará el reglamento ofrecido, y como esto no es posible, porque no ha discurrido ni es fácil el medio que ha de emplear para el reintegro que ofrece al cosechero no podrá decir ni menos publicar con la antelación que fija la enmienda, resultando por consiguiente ilusorio el impuesto.

Ha de permitirnos el Sr. Nieto y demás firmantes de la enmienda les digamos que toda la habilidad y diplomacia empleadas en su trabajo tendrían éxito lisonjero en cualquier otro país donde se respetasen las leyes y fuera una verdad la responsabilidad de los ministros, pero en España por desgracia vemos derrogar una ley por un decreto y nos quedamos tan tranquilos como nos quedaremos con el reglamento que presentará Gamazo, que si no engañan los augurios será un medio de burlar la enmienda, por el solo hecho de presentarlo, *puesto que no se ha de discutir* en las Cortes, y, el impuesto tendrá un gemelo en lo absurdo y estúpido, el reglamento para reintegrarse los cosecheros.

Ni somos economistas ni tenemos la pretensión de *saber* serlo; lo que decimos y seguiremos diciendo, son solo impresiones recogidas al triste cosechero de vinos en esta y otras comarcas, pero no por carecer del tecnicismo de la ciencia económica es menos verdad. El hoy rico viticultor vé en próximo día sus plantíos abandonados por falta de brazos y dinero; el jornalero piensa ya á donde dirigir sus pasos en busca del sustento de su familia.

Hemos visto aumentar la riqueza vitícola de Valdepeñas en asombrosa importancia en los pasados años, y, en relación al aumento de plantío, hemos visto crecer el pueblo ocupando una

extensión superficial casi doble á la de hace 30 años; esto debido al valor y estima de nuestros vinos, siendo la fuente de riqueza que nos hacía prosperar. ¿Cuál será el porvenir de Valdepeñas? Difícil, difícilísimo predecirlo, pero teniendo en cuenta las actuales circunstancias y los proyectos del Sr. Gamazo no sería extraño quedase reducido á la nada, cual si sufriese el castigo del cielo, de ver sus campos convertidos en tristes eriales.

Aun es tiempo de evitar la ruina; Valdepeñas cuenta con elementos sobrados para hacerse oír; levántese una voz que infunda respeto y tenga seguro estará el pueblo entero á su lado.

¡Días tristes se acercan!

El crudo invierno, tan temido del triste jornalero en Valdepeñas no ha sido hasta hoy señal de duelo; hay trabajo sobrado para su población. ¿Sucedirá igual mañana?...

No teniendo igual valor el fruto de la vid al alcanzado en los años pasados, el propietario no podrá cultivarla. El trabajo escaseará....

¡¡Pobres jornaleros!!

## LA FERIA

Aunque en números pasados hemos tocado este asunto á la ligera, ya que se van aproximando los días en que se verificarán la mayoría de las de la provincia, inclusive la de Ciudad-Real, creemos sea oportuno insistir sobre este asunto; pues considerándolo sino de un interés vitalísimo para Valdepeñas, al menos de gran importancia, moralmente considerando, por el feo y desairado papel que vamos á hacer en el mes próximo, estamos en el caso de instigar tanto al Municipio, como á los particulares para que realicen un esfuerzo si necesario es hacerlo, con tal de que el nombre de Valdepeñas y su feria queden á la altura que se merecen.

Porque estamos viendo con disgusto que mientras todos los pueblos vecinos de alguna importancia se aprestan y hacen los preparativos necesarios, para dar á sus ferias el mayor contingente de forasteros y lucimiento posible, aquí que en años anteriores hemos figurado á la cabeza de la provincia en cuestión de corridas y festejos, este año, sin

saber á que causas atribuirlo, vamos á quedar en situación desairada. Mientras que Ciudad-Real hace un esfuerzo, para que su feria no decaiga en interés en lo mas mínimo; cuando Daimiel va á hacer lo posible por borrar el mal efecto que produjo su feria del año pasado con una inmejorable en éste; cuando ¡Manzanares! que hasta el año pasado era una nulidad completa en cuestión de festejos este año va á echar el resto, adicionando variadísimos alicientes para amenizar su fiesta en los días de feria, procurando distraer al forastero, Valdepeñas en cambio, ¡vergüenza causa decirlo! nada tiene preparado.

Llegarán los *oportunitísimos* días 19, 20 y 21, del próximo, que son los designados por la junta de festejos ¿y que tenemos con esto? Torpeza sobre torpeza, esto es caminar abiertamente al desprestigio mas completo en lo que á Valdepeñas y sus ferias se refiere.

Haber estado media docena de años haciendo algunos sacrificios pecuniarios para elevar la feria de Valdepeñas y al llegar este año, sucesor del en que ocurrió el acontecimiento taurómico mas significado en los últimos tiempos, hijo de la voluntad y buena fe que entonces hubo, no tener aquello en cuenta, es una negligencia y apatía inexplicable, mejor dicho se explica, pero es no teniendo en cuenta los intereses valdepeñeros.

Por amor propio, por evitar la mofa y la chacota de que hemos de ser objeto cuando se compare en los pueblos inmediatos la conducta observada el año pasado y la que en este se sostiene, el esplendor grandioso de aquellas fiestas y la mínima insignificancia de estas, debemos, hacer algun sacrificio, todo, menos dar motivo á que se forme comparación, para nosotros tan dolorosa, entre lo que el año pasado se hizo, y lo que éste se hace.

Ya lo indicamos antes ¿por que razon hemos de sufrir la superioridad de otros pueblos donde no hay la afición taurina que en Valdepeñas por lo que nosotros hemos dominado en acontecimientos de esta especie, mas de una ocasion?

¿No se subleva el ánimo del mas despreocupado al considerar que lo que el año pasado fue importantísima feria, en el presente sea tan po-